

# La Unión Comercial

Órgano del "Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica" y de intereses públicos

Año I

San José de Costa Rica, jueves 16 de mayo de 1907

Nº 71

**Colaboración**

Para formar el cuerpo de colaboradores excitamos la buena voluntad de todos los miembros del Gremio y simpatizadores de esta Sociedad.

Toda correspondencia con respecto al periódico debe dirigirse al Administrador; lo referente á la Sociedad, al Secretario; y cualquiera otra dirigida al Presidente, al Tesorero, al Prosecretario ó á cualquier miembro de la Directiva, siempre que se relacione á la Sociedad, al apartado de Correo nº 37.

**ATENCIÓN**

La oficina del Gremio ha quedado instalada en un nuevo local situado al lado Norte del Mercado de esta ciudad, en la casa de don Bartolo Serra.

*Dirección cablegráfica: GREMIO*  
*Código A B C, 5ª edición*

*Apartado de Correos número 37*  
*Teléfono número 157*

**BODEGAS y OFICINAS nos. 358 y 360**  
1ª Avenida Oeste.

Suscripción, un mes..... ₡ 0-50  
Número suelto..... 0-10

**PERMANENTE**

Siendo este periódico órgano del gremio, se encarece á todo el comercio por menor, la suscripción, pues será el que mantendrá diariamente á todos los interesados al tanto de la marcha de la Sociedad. "La Unión Comercial" será sin rival el gran propagandista de anuncios, pues irá á manos de todo el comercio de la República, lo que ponemos en conocimiento de los industriales, almacenes, Compañías de vapores, oficinas de agencias, hoteles, empresas ferrocarrileras, etc. etc., y á todo el que quiera ser bien anunciado.

**— SE ALQUILA —**

Una magnífica casa de habitación, con ó sin muebles situada en esta ciudad, con instalación de alumbrado eléctrico; es de alto y con servicio interior en la parte baja, frente á la iglesia de la Merced. En esta oficina informarán ó entenderse directamente con don Manuel Soto.

San José, Enero de 1907.

**Rafael Varela Q.**

Ofrece en venta, camas matrimoniales, armarios roperos y otros muebles. Además una magnífica máquina de escribir "Remington." También vende tres casas en punto céntrico.

Dirección: Hotel Alemán.

**En oficina ó almacén**

Un joven con buenas recomendaciones, conocimientos prácticos de comercio y nociones de contabilidad, desea colocarse en oficina ó almacén. Informes en esta oficina.

**JUAN SUÑOL h.**

PUNTARENAS

Acepta Agencias de periódicos

**BOTICA DEL PROGRESO**

— Entermos del pecho, tomad Tabonucol—Pectoratol —

Es la medicina más valiosa que se conoce en la TISIS, BRONQUITIS, TOS, ASMA, y todas las afecciones del aparato pulmonar. Cura un resfriado en 24 horas.

**;; SE DEVUELVE EL DINERO SI NO CURA !!**

**La Barcelona**

— DE —

ANTONIO MONTEALEGRE

Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y vinatería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros"

elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Se atenderá cualquier pedido por pequeño que sea garantizando que todos los materiales son de superior calidad, y pudiendo ofrecer puros tan secos como de tres meses de empaçados.

**NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS**

**BOTICA DE PARIS**

Consultorio del Dr. B. D. Tamayo

Apartado número 186.

Acaba de llegar de los Estados Unidos y Europa un surtido completo de especialidades y drogas: Jarabe laxante de Higos, Extracto de Damiana compuesto, poderoso reconstituyente; Vino de Stearns, Cura de Stearns para el dolor de cabeza; Gotas Japonesas, que quitan instantáneamente el dolor de muelas; Solución de adnefrina, el hemostático más enérgico; Jarabe de Rábano iodado; Torciscos de zimol contra la tos; Metiloides de Stearns; Paquetes de polvos para el tocador Violet, á 35 céntimos el paquete; Sobres Papel Mata moscas; Aceite para máquinas de coser; Jeringas de suero antidiftérico, mil unidades; Paquetes de suero estreptolítico; Benzina rectificada; Gelatina blanca en láminas; Alcanfor refinado en panes; Glicerofosfato de cal purísimo; idem, granulado; Anilina, distintos colores; Sal de Carlsbad en cristales; Glicerina técnica; Aceite de Castor blanco de Italia; Té negro; Azúcar Candi; Cloroformo anestésico purísimo, & &.

En esta Botica se vende **PURIFICACION** el remedio más eficaz para combatir la Sífilis en todos sus períodos, el reumatismo y muchas enfermedades de la piel.

No olvidar que cada cajita de PURIFICACION debe llevar el sello de la BOTICA DE PARIS.

Las damas josefinas dicen que la casa donde mejor compran lo que necesitan para confeccionar sus trajes es

**"LA GRAN SEÑORA"**

que siempre tiene un buen surtido de mercancías que vende á precios económicos. Lanas, gasas, y todo cuanto pueda necesitarse para hacer un bonito vestido.

Ojo!—Ya llegó la sedería que esperábamos y que, á más de la novedad, realizamos á precios baratísimos.

J. González Tavío

San José, Marzo de 1907.

**Aviso Importante**

Se fabrican bonitos mostradores para cantinas, de granito mármol encrustado, así como también baneras, pilas para agua, lavados, pizarras para billar, planchas para mesas, artículos para cementerios, como cruces, lápidas, mausoleos, etc., etc., á precios que no admiten competencia.

Trabajo garantizado é informes, detrás de la Merced Nueva —PEDRO CARDOS.—En Limón pueden entenderse con don JOSÉ ROCH.

San José, 11 de abril de 1907.

**CERVE-  
CERIA**

**TRAUBE**

**LAGER**

**BIER**

CERVEZA NEGRA MARCA "ESTRELLA"

BEEST STOUT PORTER

**LA ESTRELLA POLAR**

Gran Fábrica de velas de esperma. Esta fábrica posee una gran maquinaria provista de los adelantos más modernos descubiertos hasta la fecha, debido á esto y otros ingredientes que se han adquirido en Europa. La vela elaborada en esta fábrica es elogiada por todos los que la conocen y se distingue por su solidez, por su brillo, por su luz cristalina y fresca, que confrontada con la extranjera no deja ésta que desear. Y no por todas estas ventajas que son efectivas se venden más caras que las demás fábricas del país, se venden á los mismos precios.

Ya lo saben los comerciantes si quieren observar su demasiada venta de velas muy en breve dirijanse á la Fábrica La Estrella Polar, Calle del Panteón, cien varas al Oeste de las Pilas y contigua al establecimiento de don Cesáreo G. García.

—“LA UNION COMERCIAL”—

Propiedad del Gremio de Comerciantes al por menor de Costa Rica.

BISEMANARIO

EDITOR,

José F. Rojas

DIRECTOR, REDACTOR, y ADMINISTRADOR,  
Pantaleón González Flores

JUNTA DIRECTIVA

del Gremio de comerciantes al por menor de Costa Rica, que ha de regir del 6 de enero de 1907 al 6 de enero de 1908.

Presidente don Jesús Cubero Vargas  
1er. Vicepresidente don Alberto Carvajal A.  
2º don Ramón Muñoz  
Secretario don Abel Mena Gómez  
Prosecretario don Víctor M. Fernández  
Tesorero don Manuel Soto Mendoza  
Vocales don Manuel V. Blanco  
Gerardo Salazar Sáenz  
José M. Arias P.  
Neofito Vargas  
Felipe Larrad  
Luis Martínez Matute  
Gregorio Soto Q.  
Roberto Monto Ureña  
Constantino Gálvez  
José Fernández R.  
Tomás Carrasco Berbén  
Administrador General del Gremio, don Eduardo Fernández C.

PERMANENTE

Suplicamos á los socios del Gremio de Comerciantes al por Menor de Costa Rica que pasen á las oficinas de la Sociedad á hacer los correspondientes abonos á los compromisos contraídos, pues de no hacerlo así se irrogan un grave perjuicio por tener que pagar el 5 o/o de comisión en el cobro de unas cuentas cuyo monto debe pasar íntegro de la Caja. Esperamos que se tome en consideración lo que dejamos anotado para no vernos en el caso de continuar anotando egresos por ese respecto en nuestros libros.

Por la Directiva,  
El Secretario interino,

GREGORIO SOTO Q.

La aprehensión Nacional (1)

He ahí el mote del editorial de *La Prensa Libre* del viernes 10 de los corrientes, número 5.917.

No nos queda duda de que el artículo es de la pluma de algún costarricense.

En el se ve un corazón patriota y un cerebro pensante.

El asunto que trata es de aquellos que más deben preocuparnos.

Cuestión de vida ó muerte para estos pueblos.

El autor busca una solución para escapar al peligro yankee y no la halla.

Sin embargo, es muy señicilla.

El ejemplo nos lo ha dado Méjico; la que pudieramos llamar nuestra hermana mayor, entre las repúblicas latinas.

Vamos á decir como escapó aquella nación á la rapacidad de los vecinos de uñas largas (no hacemos alusión personal) cuando todo parecía conjurarse para que fuera borrada del mapa como nación independiente, y pasara á figurar entre los demás territorios que ya le habían sido robados.

(1) Este artículo fué escrito el sábado en la noche, que fué cuando vimos “La Prensa Libre” del viernes; luego hemos visto en “El Independiente” del domingo ó lunes un artículo, sobre el banano, escrito por don Leoncio N. Bello y á él recomendamos el estudio de este proyecto, como conocedor del terreno y de la agricultura.

La Dirección.

Lo primero á que atendió fué al fomento de una no interrumpida corriente inmigratoria, que le aseguraba un aumento constante en la población, y, por ende, la respetabilidad numérica.

Eso sí, por más de que lastimemos algún otro periódico, hacemos constar que no recibimos chinos, solamente europeos agricultores.

Cada familia recibía la cantidad de tierras que podía cultivar, con más las herramientas y animales indispensables, y una pequeña suma de dinero para atender á los gastos más penosos, como formar habitación, desmontar, etc.

Desde el segundo año empezaban los colonos á integrar, por cuotas proporcionales, los gastos que habían ocasionado, incluso el valor de los terrenos. De ese modo, puede decirse que el Tesoro Nacional no hizo de desembolsos más que durante cuatro años porque después de esa fecha los suplía con los rendimientos de los inmigrantes.

Esa táctica le dió por resultado que pudiera verse en poco tiempo en condiciones de hacer frente é imponerse al enemigo, que lo tenía en casa, como si dijéramos. Hoy está cruzada en todas direcciones por ferrocarriles que acusan bien el adelanto de un pueblo que tiene todas las virilidades.

Esa palabra nos hace fijar la vista por segunda vez en el colega, porque nos recuerda una frase que rechazamos y no admitimos en ningún caso.

¿Que es eso de nuestra inferioridad física, intelectual y económica?

La última acepción la toleramos porque es relativa.

Las otras nó.

Nuestra raza es muy superior á la que hoy vive en Norte América y que sólo es temible para los espíritus apocados, que, no se acuerdan de ningún peligro que los amenaze.

Costa Rica posee en sí misma recursos con que afrontar el peligro.

Y estamos seguros de que si se toma en consideración lo que vamos á decir, es más que probable que ocasionemos una roncha á los temidos intrusos.

El banano está dando resultados exorbitantes á la Compañía que explota ese ramo agrícola en el país, á la sombra de tratados onerosos y sin que la nación, en lo colectivo ni el hijo del pueblo, en lo particular, obtenga ningún beneficio de las pingües ganancias que sacan de este suelo unos sujetos que solo nos miran (y esa es la verdad) por encima del hombro.

Pues bien, un ferrocarril eléctrico, no cuesta mucho con relación á los movidos por el vapor, máxime cuando para el desarrollo de la fuerza pueden utilizarse dos ó más de las poderosas corrientes de aguas que tanto abundan en el país. Hay que tomar en cuenta que no se necesita una línea tan plana que haya que salvar los inconvenientes que se presentan en estos casos en terrenos montuosos. No queremos decir que no cuesta, pero sí que cuesta menos y además reúne la ventaja de que en el servicio es más barato; de donde resulta á la larga una gran economía.

Hay en el país grandes extensiones de terrenos inproductivos porque les faltan dos cosas; brazos que los cultiven y caminos que les faciliten las relaciones comerciales; esto es, medios de vida.

De ahí resulta que si se echara un ferrocarril que atravesara desde “Caño Colorado” en el Atlántico, hasta el “Puerto de Herradura” en el Pacífico, por ejemplo, no sólo se habilitaría una extensa zona para la vida agrícola nacional sino que se abrirían dos puntos muy importantes al comercio del exterior.

Hacemos constar que los buques que no son Norte-Americanos y se di-

rijen á Colón con mercancías europeas destinadas á pasar el istmo para el comercio de las repúblicas del Pacífico, y más desean llegar, por no sufrir las condiciones humillantes impuestas por los que hoy dominan allí y que ambicionan á la más absoluta preponderancia política y comercial en toda la América.

Esa circunstancia vendría á favorecer la empresa, proporcionándole más tráfico del que pueda necesitar para sostenerse.

En cuanto á capital puede afrontar lo Francia ó Alemania y quizá Italia ó la misma España no estarían lejos de venir en nuestra ayuda.

Lanzamos el embrión de una de las tantas ideas que pueden salvarnos del tan decantado peligro que nos amenaza y que no deja de preocuparnos, como preocupa al articulista de *La Prensa Libre*, á fuer de buenos latinos.

Otro sí, antes de que se desarrolen por completo los acontecimientos que se preparan, condensándose en el horizonte como los nubarrones de una tempestad formidable; estará para Norte América otra tempestad más terrible, que la arrollará por completo y que se hará sentir en rechazo sobre nosotros.

Nos referimos, por hoy, al peligro Amarillo que amenaza al mundo, y que según todas las apariencias, dejará á un lado la lección que acaba de dar á Rusia, parece que ha fijado sus miras en los que aspiran á ser nuestros tutores, para bajarles el gallo, de lo que nos alegraríamos por más de que pagáramos las consecuencias.

Acabaremos diciendo que debemos tratar de fomentar la inmigración agrícola, por más de que no gustemos de los extranjeros, aunque en estos países todo se les debe.

¿Donde vamos?

El viernes ocurrió en la esquina de “La Cabaña” un caso que d-escudo mucho de la cultura moral de la juventud que se levanta.

Sabido es que en las primeras horas de la noche se reúnen allí distintos grupos de jovencitos, entre los que no faltan malcriados que se ocupan en hacer burla de las personas que se ven en la necesidad de atravesar por entre ellos.

Pues bien; dos ancianos respetables; los señores Stainer y Braida estuvieron á punto de medio matarse porque uno de los graciosos, para hacer reír á los compañeros, atravesó la pierna, con el notable propósito de hacerlos caer, á tiempo que pasaban, distraídos y muy ajenos á que pudieran ser objeto de tanta insolencia.

Y no es nada, sino que los chuscos llevan uniforme del Liceo.

Ese hecho se presta á sinnúmero de consideraciones á cual más triste.

Lo primero que deben enseñar los padres á los hijos es á respetar las cosas, en la persona que las porte; sea quien quiera, y á respetar y amparar la vejez, que ha sido venerada en todos los tiempos y por todos los pueblos;

Á respetar á los demás, de cualquier clase y condición, para tener derecho á ser respetados y obtener la consideración de las personas con que tengan que tratar;

Á respetar á los maestros y superiores, porque son representantes natos de los padres en Colegios y Universidades;

Á ser comedidos en la palabra y en la obra, porque las acciones de los hijos caen sobre los padres, revelando en público las virtudes que los adornen ó los defectos que los rebajan.

No da muy buena idea de sí mismo exhibir un niño sin educación; pues cuando ménos, acusa en los padres falta de carácter para encauzarlo por las buenas sendas, y siempre se hacen re-

pulsivos á las gentes por más de que disimulen y tratan de ocultar el efecto que les causa, celebrando *las gracias* con una risita forzada.

El verdadero amor á los hijos se refleja en la corrección; un padre que no corrige los defectos de sus hijos no los quiere, puesto que no le importa que las gentes los desprecie.

Y no se quieren á sí mismos puesto que dan lugar á ver sus nombres vilipendiados en vida y sus huesos apostrofaídos en el sepulcro después de muertos.

Tener hijos es una responsabilidad inmensa, contraída ante Dios, los hombres y la propia conciencia.

Es la responsabilidad de los actos de la sociedad de mañana, que obrará de acuerdo con los principios que se le inculquen hoy por los que, al formar familia, no toman en cuenta el alcance de sus fuerzas para rendir la jornada dentro de los límites que demarcan las conveniencias del porvenir.

No creemos que los hijos cargan con las culpas de los padres, en cuanto á la estela infamante de los delitos que nacen de la impremeditación, y que las leyes califican de comunes; pero si estamos seguros de que los padres cargan con la responsabilidad de la conducta de los jóvenes que dan notas tan tristes como la que dejamos expuesta.

En los planteles de instrucción, de cualquier categoría que sean, se nota que los niños voluntariosos, esto es, aquellos que tienen padres débiles que no se hacen respetar como es debido y que creen que el amor á sus vástagos sólo se manifiesta por medio de complacencias que pudieramos llamar criminales, son los que menos adelantan y se hacen notables por la falta de respeto como miran á sus maestros, de donde resulta que jamás hacen nada benéficos y al llegar á hombres no pasan de ser unos bandidos con más ó menos buenas formas. En cambio, los que en sus casas están acostumbrados al respeto y reciben, de consiguiente, una educación verdaderamente moral, son sumisos, estudiosos, aprovechados, y, al llegar á hombres, son dignos, porque saben hacer considerables por sus virtudes que les dan la conciencia del propio valer y de la estimación propia, de la que solo es un reflejo la que se recibe de los demás.

Una criatura encanallecida desde pequeña, jamás puede llegar á tener la dignidad de los hombres que han recibido, una educación moral, dirigida como Dios manda.

Hacemos estas consideraciones á vuela pluma, sugeridas por las pésimas faltas que vemos cometer á los jóvenes y á los niños, que por lo regular no les dá pisa de cuidado que los vean consumir hechos indignos ni que la prensa publique sus nombres y que la policía tenga que ponerles un freno que no les han sabido aplicar en sus casas.

Por eso, al saber la grosería, mejor dicho, la infamia, cometida en la persona de dos ancianos, hemos dicho

¿Donde vamos?

Suplicamos á la autoridad, en nombre de la moral social, que no se repita otro caso como el anotado y que tan mal habla de los sentimientos de nuestra juventud.

La corrida del domingo.

Con un público escaso en butacas, palcos y tendidos, con un sol entoldado al principio, pero que después del segundo toro se hizo sentir de una manera que creímos nos achicharraría, con una banda que tenía pereza de tocar, como si tuviera sed canina que obligara á los músicos á *pasársela* bebiendo agua, con ansiedad en los espectadores que tenían un fiasco como

# SOCIEDAD LIBRERA DE COSTA RICA

FONT Y Cia.

Esta es la casa mejor surtida en su ramo y la que vende más barato.

Vender barato, equivale á vender mucho.

Mucha venta, igual á mucho megocio.

Mucho negocio y público favorecido.

Este es, el gran secreto.

el de las corridas precedentes; se presentó á la arena el diestro *Chaleco*, vestido de morado y oro, siendo objeto de la atención general, debido á la fama que lo precedía y que se temió fuera una filía para hacer ingresar *colones* en la taquilla.

Sonó la corneta y se presentó el primer toro: Retinto, bien armado; *Chaleco* lo recortó con tal habilidad y maestría que demostró una competencia extraordinaria, conquistando desde ese momento, el favor del *inconforme* soberano.

Segundo: Retinto también, bien armado, de muchos bríos, peso y poder; y este fué el toro de la tarde, el mejor de todos, y en el que *Chaleco* hizo verdaderos prodigios, probando que sus obras son superiores á su fama. Lo capeó á la verónica y á la navarra, con tal arte y maestría que, á pesar de conocer sus dotes, no suponíamos que llegara á tanto. El capeo á la navarra, expuesto y difícil como ninguno, por la posición forzada en que siempre queda el torero, resulta para Sebastián la cosa más sencilla del mundo.

Otro capeo hizo, la suerte de *fa rol* que no habíamos visto en este Circo y que él ejecutó con la misma limpieza que las demás. Aprovecho la ocasión y hago una advertencia al torero; el valor tiene su límite, todos los toros no reúnen las mismas condiciones, y no se prestan, de consiguiente, á las mismas suertes; la verónica que hizo de rodillas, no era necesario para acreditar que tiene valor, conocimientos y arte; espero que no repita so pena de *ponerle las peras á cuarto*. Cese la capa y vamos á banderillas; que en ellas demostró, confirmando que es un verdadero torero; el primer par lo colocó al quiebro, magistral; el segundo lo quiso poner *galleando* pero no pudo, el bicho no contestó, por lo que se vió obligado á ejecutar la suerte anterior, dejándolo en su puesto, admirable; cuando *agarró los brazos* y se fué sobre el enemigo, acomodándose á tiempo pues lo contemplaba con toda impavidez, fué el delirio del público; dos pases naturales, uno de pecho, dos de ayudados y un molinete, fueron la preparación para alcanzar una magnífica estocada en todo su puesto, que dejó la banderilla con que se tiró como si fuera á desaparecer *entre la cruz*. El público, delirante, entusiasmado, pidió á gritos que se permitiera al valiente Sebastián, consumir la suerte suprema, pero la presidencia negó rotundamente el permiso y no hubo más remedio que contentarse con ver señalar. En ese toro dió un pase de muleta, ayudado, de rodillas, que le repetimos esperamos no vuelva á ejecutar.

Sebastián dió á conocer el dominio, suertes de las distintas escuelas del toro, que no eran conocidas del público josefino.

Los cuatro toros restantes no ofrecieron ninguna particularidad por resultar flojos, pero el diestro aprovechó

el tiempo, tratando de enseñar á los jóvenes que le servían de peones un poco del arte que posee con tanta perfección.

Costa Rica no había sido pisada por nada que se asemeje á *Chaleco* por lo que felicitamos á la empresa y al público en general, que esperamos invada el Circo en la próxima corrida, para que vea que el señor Rodríguez pone cuanto puede, esto es buen ganado y buen torero, para proporcionarnos un espectáculo interesante hasta lo sumo.

Recomendamos á los encargados de escoger los toros que no les den mucho trapo, pues eso los resabia; así vimos el domingo animalitos, con cuernos y todo pero que saben leer y escribir.

NOTA.—Para dar á mis lectores, revista cornuda, hize el cambio, dejando la política inglesa-española, para el próximo número. Nada se pierde en él, porque todo es lo mismo.

LEÓN FAGINA

## Revista de la semana

Ultimos precios en las bodegas del Gremio.

Tamarindos, frescos, recién llegados: á ₡ 20-00 el qq.

*Carbanos criollos*

Muy frescos, de grano muy sano y muy entero.

Vendemos á Cj 15 el qq.

*Azúcar*

Vendemos desde Cj 14-00 hasta 17-50 el qq.

Café, desde ₡ 12-00 hasta 18-50 el qq.

Cacao grande: de Sarapiquí á ₡ 43 qq.

Frijoles, han subido mucho, no tenemos.

*Jabón*

De Ulloa, Canossa y Garrón, varias clases y al mismo precio de fábrica.

Candelas, de todos tamaños á precios de fábrica.

*Arros*

Arroz planchado, á ₡ 14-75 el qq.

Criollo, á ₡ 15-50 el qq.

Ajos, á ₡ 12 y 15 el qq.

Tabaco del Paraíso, á Cj. 35 y 60 el qq.

Maíz, muy en alza, no tenemos.

Pescado salado, bien seco, fresco y de muy buena clase, á Cj. 30 el qq.

Sal á ₡ 6-00 qq.

*Cal*

Vendemos á Cj 0-50 la arroba.

Por fanegas, á Cj. 3-50

Almidón, de ₡ 10-25 y 10-50 el qq.

NOTA.—Recibimos productos en consignación y anticipamos fondos sobre mercaderías depositadas en nuestras bodegas.

Cobramos el 2 1/2 por ciento de comisión. Damos toda clase de informes y detalles.

OTRA.—A los comerciantes. Hay que fijarse en que muchas casas venden tabaco

# “ LA GRAN VIA ”

Gran surtido de vinos y conservas italianas.

G. de Benedictis, —Sucesores.

## “ LA FAMA ”

ALMACEN Y TIENDA DE NOVEDADES

Acaba de recibir

## ARROZ CAROLINA

## LIBRERIA ESPAÑOLA DE M. V. DE LINES

NOVISIMA URBANIDAD

Por Lino M. de León

Obra de gran utilidad, aprobada por el Ministerio de Instrucción Pública de Costa Rica, y que forma parte de la colección de textos nacionales de esta República.

De venta en esta Librería á 50 céntimos cada ejemplar y á Cj. 5-00 la docena.

Para los envíos por correo hay que remitir además del precio respectivo, 10 céntimos para el franqueo de un ejemplar y 45 céntimos para el de una docena.

*Santo Domingo de Heredia*

Don Domingo Chacón, una acción.  
Don Federico Montero, una acción.  
Don Bernardino Arce, dos acciones.  
Don Calixto Quesada, una acción.  
Don Juan Benavides, una acción.  
Don Rosa Arguedas, una acción.  
Don Martiniano Sánchez, una acción.  
Juan Juan J. Bermúdez, San Ramón, una acción.

*De verdadero interés*

para las personas que toman coñac por prescripción médica.

Opinión del Laboratorio Químico Comercial de Costa Rica, acerca del coñac "Medical Reserve."

"El jefe del Laboratorio Químico Comercial de Costa Rica, doctor don Ercole Bertoni, nos escribe con fecha 29 de febrero de 1907, refiriéndose al coñac "Medical Reserve" lo que sigue:

"He examinado las botellas del coñac "Medical Reserve" que tuvieron á bien remitirme, y del análisis resultó que dicho coñac es exento de sustancias nocivas procedentes o ya sea del modo de preparación que del modo de conservación; "y que por su composición debe clasificarse entre los coñacs destilados de sólo vinos, puros y aromáticos."

VALIENTE & CA, únicos concesionarios para Cuba y Costa Rica.

*Para el estomago*

está recomendado el excelente vino legítimo de marañón que vende, de la presente cosecha, el acreditado establecimiento LA BICICLETA situado frente al café de doña Urbana.

Precios: por botella Cj. 1-00, por docena Cj. 10-00. Acudir y convencerse es seguir tomando el sabroso vino que recomendamos.

## INCENDIO

SE VENDE una magnífica casa situada en lugar céntrico, y muy ventilado; construída de ladrillo, tiene agua y todas las comodidades apetecibles y es apta para una familia que no sea muy numerosa.

Entenderse con don Simón Sequiera ó con don Francisco Boza.

San José, 27 de abril de 1907.

del exterior, Kentuki y Virginia, garantizando que el bulto tiene 10 kilos, sin tenerlos.

OTRA.—Las mercaderías consignadas que no se vendan durante un mes pagarán bodegaje á razón de cinco centavos el bulto por semana.

*La Directiva.*

## GACETILLAS

*Agujas marca "Electra"*

En Liebesbriefe

Según carta que conservamos del señor fabricante de las célebres agujas marca "Electra," nosotros somos los únicos importadores, de estas agujas, para esta República. Pero en vista de la general aceptación que han obtenido, por su excelente calidad, hemos visto que se ha despertado el deseo de vender otras con marcas bastante parecidas á la legítima Electra, para engañar al comprador, por lo que nos apresuramos á avisar á los consumidores que la marca Electra legítima consiste en un herrero en actitud de machacar un hierro sobre un yunque; en la parte superior las palabras "Schutz Marke," y en la inferior, Gesetz Geschützt."

*Juan Knöhr Hijos.*

*Nuevos accionistas*

Don José Francisco Rojas, San José; una acción

Don Jesús Mariño, San Juan; una acción.

Don Celso Rodríguez, San Juan; una acción.

Don Ismael Corrales, Naranjo; una acción.

Don Juan G. Zamora, San José; cinco acciones.

*Cartago*

Don Jerónimo Campabadal, dos acciones.

Don José Chacón López, una acción.

Don Guillermo Chacón, una acción.

Don Marcelino Bárcena, una acción.

Don Jorge Guier, una acción.

*Desamparados*

Don Robustiano Pérez, dos acciones.

Chacón Hermanos, dos acciones.

Don Rafael Solano, dos acciones.

Don Marcelino Delgado, dos acciones.

# BASICO & ALVARADO

ALMACEN DE GÉNEROS Y ABARROTES

Venden á precios reducidos: Tabaco Virginia, Picadura, Papel para cigarrillos marca "Serrano," Sal, Arroz, Harina "Gallito," vinos de la acreditada marca "Arnó Maristany & C" y muchos artículos mas.

# LA EDUCACION

Librería **M. V. BLANCO** Papelería

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios, etc., etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc.  
¡Ojalá! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.  
Pedagogía de Aguayo á C. 2 50.  
Variado y económico surtido de muebles de segunda mano.

# SIFILICIDA Y LEPRICIDA DEL DR. FRAU DE LA HABANA

Enfermos de la sangre, los que desgraciadamente sufrís de estas graves enfermedades, tomad la resolución de curaros con el tratamiento Frau.  
Desconfiad de las imitaciones, el depósito y venta del Sifilicida está exclusivamente en la Botica del Progreso de Ramón Bellart Vives, 25 varas de la Catedral para la Gran Vía.

# "GUARDIAN"

Compañía Anónima Inglesa contra incendios

AGENTES EN COSTARRICA

JUAN KNOHR, HIJOS

# SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR

Por qué y como debe usarse el Sondulin

La mayoría de los betunes, que se venían empleando hasta hoy, estropean el cuero y le hacen con el tiempo quebradizo, tiñen, especialmente cuando llueve, manchando el ribete de la ropa, y por último, tiene uno que gastar mucho tiempo y trabajo para dar el brillo.

EL SONDULIN, al contrario, convierte las botas en un momento en brillantes; conserva el cuero en buen estado no tiñe ni engrasa aunque esté mojado, y por esta razón deja la ropa siempre limpia. Como se gasta muy poca cantidad de Sondulin, resulta muchísimo más barato que todos los betunes conocidos hasta hoy.

EL SONDULIN, es en calidad y composición igual al superior y mas caro de los betunes americanos, pero mejor porque se puede aplicar con cepillo.

EL SONDULIN, se presta para todos los cueros: charol, cabrito, becerro y también para el cuero de caballo. Se puepe untar con un cepillo ó un paño.

¡ De venta en toda pulpería de la República !

Unicos agentes,

PAGES & CAÑAS

San José

# Al Comercio

Vendo cebollas extranjeras, bien secas y en perfecto buen estado.

Puedo mandarlas á cualquier parte de la República. Las personas que deseen obtener este artículo pueden hacer los pedidos á

ELOY GONZALEZ FRIAS

Sa José de Costa Rica, 1907

# Aviso al público

Tenemos bestias de alquiler, carretas y carretones para el traslado de Esparta á Santo Domingo de San Mateo, y viceversa, á precios equitativos. El servicio es inmejorable.

Entenderse en Santo Domingo con don Vicente Certés y en ésta con el que suscribe Esparta, octubre 27 de 1906

BENNICIO MENA

Aumento notable en las cosechas de café, maíz, frijoles, legumbres y pastos se obtiene usando como abono el

# HUESO MOLIDO

Que venden WOLF & C° á ₡ 4-50 el quintal.

Probadlo y os convenceréis

# CERVECERIA DE LA "SABANA"

Cerveza "Sencilla" "Blanca" y Negra marca "Cabra"

La "Sencilla" que más conviene al consumidor debido á su ABSOLUTA PUREZA.

La "Sencilla" que más conviene al comerciante debido á su duración, clase y precio.

La UNICA CERVEZA SENCILLA que debido á la buena elaboración y absoluta pureza MAS AÑEJA mejor es prueba patente que no se emplean ARTEFACTOS.

DESAFIO á cualquier QUIMICO ANALITICO probar lo contrario.

Esta fábrica concede á sus favorecedores el 20 0/0 de descuento. Con el descuento la caja de cerveza de 30 medias botellas vale ₡ 1-80.

HUERO PULIS  
Maestro cervicero

# LA ULTIMA PALABRA

en asuntos de géneros y adornos para trajes de señora, la ha dicho la tienda

# "LA GLORIA"

donde encuentran las familias cuanto necesiten y á precios baratísimos.

JOSE Ma CALVO C.

# ARROZ PLANCHADO

Leche condensada y cerveza Schlitz  
Acaba de recibir

A. HERRERO & C°

# LA PROVEEDORA

## ALMACÉN DE ABARROTES

Vinos, licores, ferretería, mercería, loza, cristalería y toda clase de productos del país

Este almacén ofrece un extenso y variado surtido de mercancías enteramente frescas é importadas directamente, que ofrece á los precios más bajos del mercado. Especialidad en provisiones para familias.

Ventas al por mayor en condiciones liberales.

ANDRES SANDOVAL

# BOTICA DEL PROGRESO

## MATA MALARIA

Cura las calenturas. Millares de certificados de costarricenses curados atestiguan su éxito en el país.

Paludismo en todas sus formas, biliosidad, hinchazón del brazo, infartos del hígado y cuantas dolencias se derivan de la malaria se curan con un solo bote.

## MATA MALARIA

# El Acorazado

BERTHEAU & C° ofrecen al público un elegante surtido de botas, zapatillas y botines.